

Pourquoi désirer la vie éternelle ?

Comme vous le savez sans aucun doute, nous allons fêter durant les vacances la grande fête de Noël. Mais quel est, dans le fond, le sens de cette fête ? Qu'est-ce que Noël pour moi ? Est-ce seulement les cadeaux, les vacances, le déjeuner en famille qui dure cinq heures ? Est-ce uniquement le père Noël avec une redingote rouge (ou verte, selon le degré de dépendance du pays vis-à-vis de "Coca-Cola") ? Si n'est pas [que] cela, qu'est-ce alors que cette grande fête ? La tradition de Saint Nicolas, qui consiste à s'échanger les cadeaux le 6 décembre dans certaines régions, comme l'Alsace, l'Italie, le Nord, montre bien qu'il y a un lien avec la foi. De même pour la tradition espagnole qui consiste à s'offrir les cadeaux le 4 janvier, jour de l'Épiphanie, c'est-à-dire de la visite des rois-mages à Jésus, auquel ils ont offert des cadeaux.

Pourquoi donc cette fête de Noël –appelé aussi la Nativité– est-elle importante (rappelons que, pour la célébrer, les chrétiens vont à la Messe le 24 décembre (les vigiles de Noël, qui ont lieu traditionnellement à Minuit) et le 25 décembre (jour auquel il y a trois messes différentes, la plus importante étant celle dite "du jour")) ?

Oublions les lobbies commerciaux pour ne garder en tête que le sens premier de cette fête : la venue de Jésus sur terre ! En effet, ce jour là, l'Église, dans un premier temps, se rappelle la naissance de Jésus, **Sauveur de l'humanité** ! C'est pour cela que, pendant quatre semaines, les chrétiens se préparent à cette fête qui leur rappelle que le Seigneur-Jésus est venu une première fois sur la terre. Mais il n'y pas que cela. En effet ce temps de l'Avent est aussi le temps privilégié afin de réapprendre à mieux recevoir Jésus, lorsqu'il vient en nous, lors de la Communion, ou lorsqu'il vient parmi nous, notamment lors de l'adoration. Enfin, c'est aussi l'occasion de préparer nos cœurs à la venue du Christ. En effet, Jésus « reviendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts, et son règne n'aura pas de fin ». Somme-nous près à l'accepter ? Sommes-nous prêts à cette venue du Christ ? Bien sur, nous ne connaissons peut-être pas de notre vivant cette venue au sens strict du terme, mais nous connaissons portant celle dont nous avons parlé plus haut : la venue du Christ en nous, en nos âmes ! Sommes-nous prêts à établir le règne du Christ en nous ? En d'autre terme, sommes-nous vraiment désireux d'établir le règne de l'amour et de la joie en nous ? Certes, s'est exigeant, parfois dur...mais toujours récompensé ! Oui, la sainteté-car c'est bien de cela qu'il s'agit- est un combat de tous les jours...alors pourquoi la désirer ?

Pour y répondre, un petit retour en arrière s'impose. Le mois dernier, le 1^{er} novembre, l'Église catholique a fêté la Toussaint. A quoi cette fête appelle-t-elle les catholiques et, plus largement, le monde ?

Comme nous l'avons dit, il s'agit bien d'une fête. D'une fête d'obligation, autrement dit incontournable du calendrier chrétien. Car c'est la fête de la lumière ! **La fête de l'Espérance** ! Nous fêtons ceux qui nous ont précédés sur la terre et qui, de par leur vie exemplaire, au service de Dieu et des autres, ont mérité la Vie Eternelle. Les saints, qu'ils soient connus ou non, sont des **exemples d'amour et de don à Dieu et à l'Église** : c'est pour cela, pour répondre à notre demande de concret et pour nous montrer des exemples à suivre, que l'Église proclame des saints et des saintes. Des hommes et des femmes qui ont su, **malgré leurs défauts, se mettre au service du Christ**, soit par la vie religieuse, soit par le mariage et même, pour certains d'entre eux, par le martyr sanglant.

Pourquoi désirer être saint ? Pourquoi désirer la vie éternelle ?

Dieu est amour. Si nous vivons **notre foi dans l'amour et la joie** et non dans la contrainte, alors cet amour de Dieu trouve une réciprocité par le nôtre. Tout comme des fiancés ou des amis évitent de se faire souffrir l'un l'autre, si nous aimons Dieu, nous voulons, d'une part, ne pas l'offenser, ou lui en demander pardon (c'est le sacrement de la confession) et, d'autre part, chercher à L'imiter : « soyez parfait comme votre Père du ciel est parfait »

est-il écrit dans l'Évangile. Vaste programme, certes, mais n'oublions jamais que **la grâce du Christ nous soutient**. Cela étant, si nous aimons Dieu, il est normal que nous voulions, un jour, être enfin libérés du péché et « le chanter et le louer éternellement ». C'est cela, la vie éternelle : la béatitude éternelle, comme le rappelle le Compendium du catéchisme de l'Église catholique : "Elle [la béatitude éternelle] est la **vision de Dieu dans la vie éternelle**, où nous serons pleinement « participants de la nature divine » (2 P 1,4), de la gloire du Christ et de la jouissance de la vie trinitaire."(362) Là doit être notre orgueil : il ne faut pas nous contenter du petit strapontin, juste à côté de la porte d'entrée, mais **il faut viser la place la plus proche de Dieu !** C'est cela, la sainteté ! Posons-nous la question... Quel est le **but notre vie**: le bonheur terrestre, donc passager, ou le **bonheur éternel** ? !!

Ayons tous cet ardent désir de la sainteté ! **D'être des témoins vivants, joyeux, et aimant du Christ**. A contre-courant de la société actuelle, certes. Mais qui a dit que la société prêche la vérité ? Dieu seul compte, alors répondons généreusement à son appel, sans peur et en toute confiance !

**Soyons la lumière du monde ! Soyons le sel de la terre !
Soyons des saints !**

Et toi, qu'en penses-tu ? Désires-tu aussi être un saint ? Es-tu sans avis ? Penses-tu qu'il n'y a rien après la mort ? L'auteur et la page "courrier des lecteurs" attend tes réactions et tes idées de sujet que tu souhaiterais voir aborder dans cette rubrique !

Pierre B.

Bibliographie : <http://catholique-nanterre.cef.fr>

<http://inaltum.free.fr> (journal gratuit pour ados et jeunes en ligne)

http://www.vatican.va/archive/ccc/index_fr.htm

La revue Transmettre

Le mois prochain : la vie religieuse est-elle une folie irréalisable ?